

南台科技大學 101 學年度第 2 學期課程資訊

課程名稱	企業倫理
課程編碼	80M03201
系所代碼	08
開課班級	碩研財金一甲
開課教師	陳孟修
學分	2.0
時數	2
上課節次地點	一 5 6 教室 S401
必選修	必修
課程概述	<ol style="list-style-type: none"> 1.新版章節重新編排與新增內容，以符最新實務趨勢與經濟脈動。 2.提供倫理困境與真實遭遇情境，與欲探討主題及內容相互輝映。 3.每章末設計倫理 EQ 挑戰單元，檢驗讀者對於內容的瞭解程度。
課程目標	<p>從企業倫理的縱覽、議題、制度化、決策流程的訂定、制度的實施及成功企業的案例分享，闡明企業倫理的重要性，以及實際進行企業倫理時的各種因素。旨在讓讀者對於倫理決策的流程與架構有全面、完整的認知，並藉由能用來辨識、分析和解決商業決策中倫理議題的方法，幫助其改善與增進在商業環境中訂定倫理決策的能力。無論在理論或實務上，對企業倫理的模式與內容皆有精闢的論述與分析。</p>
課程大綱	<p>課程綱要：</p> <p>第一篇 企業倫理縱覽</p> <p>第 1 章 企業倫理的重要性</p> <p>第 2 章 利害關係人關係、社會責任和公司治理</p> <p>第二篇 企業倫理的議題與制度化</p> <p>第 3 章 浮現中的企業倫理議題</p> <p>第 4 章 企業倫理制度化</p> <p>第三篇 決策訂定流程</p> <p>第 5 章 倫理決策訂定與倫理領導</p> <p>第 6 章 個人因素：道德哲學與價值</p> <p>第 7 章 組織因素：倫理文化的角色與關係</p> <p>第四篇 企業倫理制度的實施</p> <p>第 8 章 發展一個有效用的倫理計畫</p> <p>第 9 章 實施與稽核倫理計畫</p>

	<p>第 10 章 全球經濟下的企業倫理</p> <p>第五篇 個案</p>
英文大綱	<p>Curriculum outline:</p> <p>Article 1 enterprise ethics takes a panoramic view of The importance of chapter 1 enterprise ethics The chapter 2 relation person relates to, social responsibility and company manage</p> <p>The subject of article 2 enterprise ethics with systemize Chapter 3 presents a medium subject of the enterprise ethics Chapter 4 enterprise ethics systemizes</p> <p>Article 3 decision establishes process Chapter 5 ethics decision establishment and ethics lead Chapter 6 personal factor:Morals philosophy and value Chapter 7 organizes a factor:The role and relation of ethics culture</p> <p>The implement of article 4 enterprise ethics system Chapter 8 develops an effective ethics project Chapter 9 implement and auditor ethics plan Under chapter 10 global economy of enterprise ethics</p> <p>Article 5 individual case</p>
教學方式	
評量方法	
指定用書	企業倫理
參考書籍	<p>企業倫理論文</p> <p>黎正中 ,企業倫理 , 華泰文化公司, 2008</p>
先修科目	
教學資源	
注意事項	
全程外語授課	0
授課語言 1	華語

授課語言 2	
輔導考照 1	
輔導考照 2	